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2004年在英國帝國理工大學讀書，楊卓爾與王麗娜在小組研討時相識，並
走到一起。臨近畢業，老師給了一個題目，要
他們做一份新型產業的可行性研究。
「當時做白光LED最重要的藍晶片已被發

明，但還未量產，算是一個新的領域。加上王
麗娜的父親是做水晶的，我們覺得水晶與LED
有共同之處，都追求薄、透和堅固。在這樣的
前提下，我們將論文方向改為LED研究。」
王麗娜的父親王元成是浦江縣最大的水晶生
產企業董事長，一輩子都與水晶打交道，還曾
與施華洛世奇（Swarovski）交過手。古稀之年
的他將女兒送到英國留學，也是為了能讓她今
後接班，把企業帶上新的台階。

成立LED公司研究新產業
「我們與王麗娜的父親說了我們的創意後，
他也很支持，並動用各種關係，請了北京大學
的教授幫我們做科研，攻克技術難關。為此，
我們成立了LED公司，成為內地最早從事LED
製造的企業之一。當然，最後我們的論文也順

利通過，並以優異的成績畢了業。」
畢業後，王麗娜回到浦江，以業務員的身份

加入了父親的企業。而楊卓爾則被英國AXA公
司錄用。「這是AXA專門拿來培養管理者的一
個很好的training program，我要在兩年裡去不
同的部門工作，可以學到很多東西。」

不顧父母反對 隻身赴浦江
兩地分居的日子裡，楊卓爾每天會與王麗娜

聊天，了解新公司的運營情況。由於王麗娜的
身份很快被公司的管理層發現，她的工作壓力
一下子重了很多。「最後，我們在電話裡決
定，我放棄英國的工作，去浦江幫她，一起開
創新的事業。」
對於這個決定，最強烈的反對聲來自楊卓爾

的父母，他們在香港擁有十幾家連鎖小吃店，
當初送他去英國讀應用商業管理，最主要的也
是希望他能有一天回香港接班。
「我媽非常不能理解我的決定，她從來沒

聽過『浦江』這個地方，也不知道什麼叫做
LED，她覺得我怎麼能如此不孝，為了一個

女人就拋下家裡的責任。」楊卓爾說到這
裡，皺了皺眉頭，「最後我一意孤行，帶着
一件行李就飛往杭州，我媽都賭氣沒有來機
場送我。」

水土不服頻入院
剛到浦江不久，楊卓爾就嚴重的水土不服。「幾

乎每兩周都要去醫院報到，吃了一大堆的藥還不見
好轉，在兩年時間裡，動了兩次手術。」雖然與兒
子鬥氣，但楊卓爾的母親聽說兒子生病，還是
連夜飛了過來看他。「我生病的時候，只要聽
說哪裡的醫生水平好，王麗娜就陪我去看病。
兩次手術的恢復期，都是她親自照料的，她的
家人也每天熬各種各樣的粥送來給我。我媽看
在眼裡，也覺得放心不少。」
2012年，楊卓爾與王麗娜結為夫妻。在婚後

的日子裡，雖然王麗娜不能經常飛來香港陪伴
婆婆，但她每天都會致電問候。「現在我媽有
什麼事，都是我老婆先知道的。我媽也從當年
的反對，變成了現在說『你這輩子，最正確的
決定，就是娶了這個老婆』。」

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 俞晝俞晝 金華報道金華報道））放棄了英國的工作和香港的家族事業放棄了英國的工作和香港的家族事業，，香港少爺香港少爺（（簡稱簡稱「「港少港少」）」）楊卓爾為了浙江楊卓爾為了浙江

浦江縣的姑娘王麗娜北上浦江縣的姑娘王麗娜北上，，做起了當時並不時興的做起了當時並不時興的LEDLED照明照明，，如今回首自己的抉擇如今回首自己的抉擇，，他仍認為這是他一生中做出的最好決他仍認為這是他一生中做出的最好決

定定。。唯一讓他感到憤慨的是唯一讓他感到憤慨的是，，如今的如今的LEDLED市場良莠不齊市場良莠不齊，「，「我在展銷會上買到過很劣質的我在展銷會上買到過很劣質的LEDLED，，不到一天就壞了不到一天就壞了，，這完全這完全

違背了違背了LEDLED的環保初衷的環保初衷」。」。為了讓為了讓「「中國製造中國製造」」的的LEDLED享譽全球享譽全球，，楊卓爾始終在濁流中堅持自己產品的質素楊卓爾始終在濁流中堅持自己產品的質素。。

香港貿發網「甘肅館」開通 引隴企「走出去」

10香港專上院校內地招生
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香港文匯報訊（記者 肖剛、實習記者 莊澤帆 蘭州
報道）香港貿發網「甘肅館」近日正式開通，甘肅省14
個市州30家規模較大、產品特色鮮明、信譽較好的企業
已入駐。香港貿發局內地總代表吳子衡表示，未來將通
過電子商務平台、國際展覽展會、雜誌、手機應用程序
「四合一」渠道，推介甘肅商品、創造合作商機。甘肅
省副省長李榮燦亦表示，將鼓勵引導更多企業入駐「甘
肅館」，依托香港貿發網走出去。
目前入駐香港貿發網「甘肅館」的皆為生產、銷售西

北地域特色產品的外貿型企業，產品涉及葡萄酒、牛
肉、營養保健、文化旅遊、中藥材、中成藥、高原夏
菜、鮮百合、枸杞、犛牛乳酪蛋白系列產品、黃酒等。
李榮燦說，甘肅是內地欠發達地區，進出口規模有限，中
小企業「走出去」的時候信息不對稱，對市場了解不夠，需
要有人引路。如今，甘肅搭上了「絲綢之路經濟帶」建設的
快車，又得到香港貿發局支持，具備了「走出去」的難得機
遇，希望今後香港貿發局能給予更多的指導，同時組織境外
企業家參加蘭洽會，甘肅企業亦走出去參加香港的展會，強

化合作，開創隴港兩地雙贏發展的未來。

140萬企登記網購
吳子衡介紹，香港貿發局在全球有43個辦事處，其中
13個在內地，其電子商務平台在全世界已登記有140萬
家企業，相互間利用網絡採購，每天電商平台還通過各
式活動向全世界的企業推廣。此外，貿發局雜誌已推出
「甘肅特刊」，派發至全世界的企業，還計劃在每年逾
30場的香港國際專業展覽中設立甘肅館，以展示促對
接，全面推動甘肅企業與特色產品「走出去」。
據甘肅省商務廳提供資料，2014年，該省武威保稅物

流中心封關運營，蘭州新區綜合保稅區獲批建設，實現
海關特殊監管區「零」的突破，而邀請中亞、歐洲21國
參加蘭洽會，新開通3條國際航線和中歐貨運班列等對
外開放的新突破，都促使全年外貿出口總額逾53億美
元，增長逾14%，自2005年以來首次出現貿易順差。此
外，2014年甘肅省電子商務市場交易規模達1,200億
元，實現了40%的高速增長。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）
為配合醫院發展需要，香港大學深圳醫院近
日啟動新一輪志願者招募工作。同時，醫院
今年將進一步加強志願者工作，形成一支高
素質、富有熱情、紀律清晰、協作優良的志
願者隊伍。
香港大學深圳醫院自2012年7月1日開業之

初，便建立了醫院志願者隊伍，在醫院業務
發展和服務推進中發揮了重要作用。今次招
募歡迎18歲以上、熱心醫療和公益事業的社
會人士報名參加。
據介紹，香港大學深圳醫院志願者由香港

大學深圳醫院管理，志願者為醫院提供志願
服務時，應弘揚扶弱助殘的社會風尚和捨己
為人的傳統美德，盡己所能，無私奉獻；熱
心醫療，服務社會。醫院則會為志願者提供
必要的培訓，熟悉醫院工作和志願者規則
等；志願者可視情況申請參加醫院相關論壇
及培訓活動；醫院根據志願者服務時間和質
量，提供值班午餐或晚餐；每年召開志願者
大會，對優秀志願者進行表彰和獎勵。

香港文匯報訊（記者 馬晶晶 新疆報道）已取得
今年普通高校全國統一考試報考資格的新疆考生，
25日起均可報考10 所內地招生的香港專上院校。
香港10 所接受報考的專上院校，包括香港大學、
理工大學、科技大學、浸會大學、教育學院、演藝
學院、樹仁大學等。
10 所單招院校不做分省招生計劃，院校根據考生
高考成績和面試成績錄取新生，錄取工作將在7 月
7 日前結束。考生須按招生院校要求報名、申請面
試資格，獲得面試資格的考生方可參加院校組織的
面試。

10 所香港專上院校公佈了今年在內地招生的工作
時間安排後，隨即也會展開網上申報工作。今年，
除香港大學學費和獎學金各增加1.1 萬港元外，其
餘專上院校的情況均保持不變。據悉，凡被香港單
招院校錄取並經本人確認就讀的考生，不可再參加
內地高校統一錄取。
從近幾年香港專上院校招生情況來看，普遍要求
考生高考成績要達到一本線（重點大學的錄取分數
下限）上，或遠高於一本線。同時，對於外語成績
要求也較高，比如香港大學招生簡章中顯示，面試
將以全英語進行。
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LED（Light-Emitting Diode），中文叫發光二極管，是一種能發
光的半導體電子元件，透過三價與五價元素所組成的複合光源。此
種電子元件早在1962年出現，早期只能夠發出低光度的紅光，被惠
普買下專利後當作指示燈利用。及後發展出其他單色光的版本，時
至今日，能夠發出的光已經遍及可見光、紅外線及紫
外線，光度亦提高到相當高的程度。用途由初時的指
示燈及顯示板等；隨着白光發光二極管的出現，近年
逐漸發展至被普遍用作照明用途。 ■網上資料
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■■楊卓爾稱參加展會時買過很劣質的楊卓爾稱參加展會時買過很劣質的LEDLED。。 受訪者供圖受訪者供圖

■■楊卓爾與妻子同心創業楊卓爾與妻子同心創業。。受訪者供圖受訪者供圖

香港文匯報訊（記者 俞晝 金華
報道）因為各種熱錢從2010年起蜂
擁而入，內地很多LED廠家為了節
約成本，都採用公模製造LED，對
於「沒有最低，只有更低」的經營
模式，導致市面上的LED質量急劇
下降，楊卓爾表示極之痛恨。
楊卓爾為了滿足客戶的不同需

求，每種類型的LED都做了私模。
「最好的LED，要求是點起來的時
候，看過去就像太陽光在照射一
樣，這對燈的顏色、光澤都有很高
的要求。」

「害群之企」拿補貼製平貨
「內地的LED市場已經亂套了，

有些企業為了拿國家補貼，就造廉
價的LED充數，LED價格也從2008
年30多元人民幣一瓦，降到現在幾
角錢一瓦，這樣的價格造出來的
LED，質量可想而知。」

如今，楊卓爾主要管銷售，而事
事求真的王麗娜則管着LED生產線
和檢驗工序。「她是工作狂，也比
我仔細。我們的LED每盞燈都要經
過15道全檢、6道抽檢，共21道檢
驗工序。經過多年的發展，公司已
拿下了170多項專利，LED壽命長
達10萬小時。」
最讓楊卓爾感到驕傲的，是在

2010年，瑞典市政府招標LED照
明、BUS站和傳統燈。「在當時的
壽命檢測中，我們的燈有更好的散
熱功能，可以用5萬個小時，且光的
色澤度都很好，最後打敗了飛利浦
（Philips），拿下了 LED 照明和
BUS站的招標。」
「跟父輩的水晶行業相比，LED

是個新興產業，行業裡還沒有一個絕
對的龍頭企業，所以我們還有很大的
提升空間。希望有一天，Made in
China的LED可以風靡全世界。」

■香港貿發局中國內地總代表吳子衡（左）、甘肅省
副省長李榮燦（中）、商務部駐西安特派員辦事處副
特派員劉景嵩共同啟動香港貿發網「甘肅館」。

記者肖剛攝

■香港專上院校往年回內地招生，反應踴躍。 資料圖片
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醫院義工幫
助有需要的
病人。
本報深圳傳
真

■■港大深圳醫院開院以來積極建立義工隊伍港大深圳醫院開院以來積極建立義工隊伍。。
本報深圳傳真本報深圳傳真
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放棄家族生意 娶浦江女同心創業港港

■■在內地在內地，，LEDLED燈品質良莠不齊燈品質良莠不齊。。 受訪者供圖受訪者供圖


